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職員から施設内の説明を受ける
（右から）松村、金子、神田の各市議

　7月 28日、神田よしゆき、松村としお、
金子あきよの各市議が、西区三橋にあるさい
たま市総合療育センターひまわり学園（以下
ひまわり学園）を視察しました。
　ひまわり学園は、障害児総合療育施設ひま
わり学園、障害者福祉施設みのり園、そして
療育センターさくら草の3施設で構成され
ています。設置の目的は「医療と福祉が一体
となって障害児等の早期発見・早期療育、障
害に応じた総合的な療育」などとしており、
本市の療育体制の中核を担っています。
　0～ 18歳が対象ですが、就学前の子ども
（肢体不自由・知的／発達障がい、聴覚障が
い）の利用が圧倒的です。乳児健診や保健セ
ンターがおこなう発達健診などで、ひまわり
学園での精密健診が勧められた場合などに相
談の予約が入りますが、予約から初診までは
約54日とかなりの日数がかかります。
　2020年度、医師による診療受診件数は3

　7月 18日、和光大学の山本由美教授を講
師に「学校統廃合と小中一貫校問題」につい
て学習会がおこなわれました。私は、さいた
ま市が計画している武蔵浦和学園（南区：小
中一貫の義務教育学校）の課題を明確にした
いと思い参加しました。
　2000年以降人口減少にともなう学校統廃
合が増加しています。武蔵浦和学園は、こう
した人口減少＝少子化のなかでねらわれてい
る「学校統廃合」と性格は違うように見えま
すが、「公共施設の総量規制」と「民間活力
の導入」という行政の目指すところは一致し
ています。
　講義では、小中一貫校を推進するうえで、
教育学的、心理学的な根拠が後景に押しやら
れている、という大きな問題点が指摘されま
した。小中一貫校100校を対象にした文科
省調査（2013年）では「小6がリーダーの
役割を発揮できない」「小中の切れ目がうま
く機能しない」など、小・中の接続部に制度
的課題があることが示唆されています。また、
約8000人の子どもを対象に実施した大規
模アンケート調査で「自信がある」「運動が
できる」「自分は価値のある人間だ」などの
自己評価が、普通の小学校の児童に比べて一
貫校の児童の方が低いという結果となりまし
た。一貫校の児童は小学校高学年になっても
「学校行事への関与」の度合いが低く、その

万4266件、ケースワーカーによる発達相
談件数は電話と面接あわせて9333件（延
べ利用児童数は約2000人）、また発達に関
する検査は8903件おこなわれました。相
談件数は年々増えており、人員不足は深刻で
す。専門職員の確保と育成が求められます。
　さらに設立後40年近くたち、施設の老朽
化が顕著で、空調がききにくいなど職員の仕
事の質に直結する問題が発生しています。視
察した松村市議は「担っている役割と照らし
て、手狭な印象を受けた。施設の拡充が必要」、
金子市議は「療育の相談窓口は各区にあるべ
き。市の障がい児施策の充実を議会で求めて
いく」と述べました。

障がいのある子どもへの障がいのある子どもへの

支援の充実を支援の充実を
さいたま市さいたま市

総合療育センター総合療育センターひまわり学園を視察ひまわり学園を視察

今号は 8 月 8 日と 15 日の合併号です

ことから「貢献感」の低下を招いているとい
う調査も紹介されました。
　行政の都合、ましてや国の政策的誘導によ
る「義務教育学校＝小中一貫校」によって、
子どもたちの発達が阻害され、教育効果が損
なわれることがあってはなりません。今後、
この課題について議会でとりあげていきま
す。

金子あきよ金子あきよが現場をが現場を歩く！歩く！小中一貫校小中一貫校
子どもたちの自己評価に影響子どもたちの自己評価に影響

講義をおこなう山本由美教授

　9月議会は 9月 1日（水）から
開かれます。
　請願の締め切りは8月24日（火）
午後 5時です。請願の提出には紹
介議員が必要です。お早めにご相談
ください。

99月議会のおしらせ月議会のおしらせ
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あなたの身近な議員です

要望書提出に立ちあう神田市議（左から 4番目）

市議団ニュースは政務活動費で作られています

　7月 14日、大宮区の住民でつくる「計画
道路を考える会」は、産業道路のバイパス工
事における雨水対策および浸水被害軽減の対
策について市に要望、懇談しました。党市議
団から神田よしゆき市議が同席しました。
　産業道路バイパス天沼工区周辺の大宮区大
原6・7丁目は、集中豪雨で雨水による浸水
被害が発生してきた地域です。同会は産業道
路のバイパス工事で浸水被害が広がらないよ
う対策を求めてきました。
　要望の内容は、①道路建設にあたっては雨
水貯留施設の整備を優先して実施すること②
工事現場内に雨水貯留地を設けること③浸水

　7月 5日、都市公園課から市内2公園で
公民連携事業（P

パ ー ク
ark-PFI）に関する調査を

被害軽減のため道路冠水した雨水をポンプで
排水すること④側溝蓋をグレイチング蓋に交
換、集中桝を増設すること⑤浸水が想定され
た場合、自家用車の事前退避場所を確保する
こと、などです。担当課から後日、要望項目
に対する回答を受けることになっています。

おこなうと報告があり、とりうみ敏行、松村
としお、たけこし連の各市議が説明を受けま
した。
　今回の調査は「さいたま市都市公園条例」
（2018 年 2月議会改定）の公民連携事業
（Park-PFI）を活用し、民間業者が公園施設
で収益を見込める事業をおこなうことができ
るしくみを活用したものです。対象は与野公
園（中央区）と（仮称）埼玉県立総合教育セ
ンター跡地公園（緑区）で、今後、民間業者
がどのような施設を公園内に建設することが
できるのか、サウンディング型市場調査をお

こなう予定です。
　たけこし市議は「与野公園は歴史もあり、
市民から愛されている。とくに園内のバラ園
や遊具などの機能は必ず守ってほしい。また、
駐車場有料化など市民に負担が生じることが
ないようにしてほしい」と要望しました。

コロナ禍でも値上げ？
首都高速料金変更でどうなる？

（とりうみ敏行市議）

深刻な教室不足…
市立の知的障がい特別支援学校を

（久保みき市議）

　党市議団のYouTubeチャンネルで議会報告動画を公開しています。順次更新していき
ますので、ぜひご覧ください。

6 月議会報告動画をご覧ください 日本共産党さいたま市議団 検索

　都市公園は災害時の避難場所でもあること
から、原則として建築物を建てることができ
ない公共スペースです。そのため党市議団は
Park-PFI の手法には反対しており、今後の
動きを注視していきます。

公民連携で
公園敷地内に収益施設？公園敷地内に収益施設？

与野公園（さいたま市ホームページより）

産業道路工事による産業道路工事による
浸水対策の実施を浸水対策の実施を大宮区


